

其實明天如何，你們還不知道。你們的生命是甚麼呢？你們原是一片雲霧，出現少時就不見了。你們只當說：『主若願意，我們就可以活着，也可以做這事，或做那事。』」

(雅4:14-15)

主若願意

AK Family

2021年7月



自2021年1月外國軍隊決定今年9月1日從A國撤軍，本地人和外國人對國內局勢都不樂觀。然而，這段時間我們仍然如常生活：與朋友一同過節，學語言，適應夏季的沙漠氣候，甚至期待第三個小孩的來臨——是的，A在我們的計劃中懷孕了，我們也打算11月回港或到工場附近的國家生產（因為工場不容許外國同工在工場生產）。

可是及後，外國軍隊提前完成撤軍，令形勢急轉直下。6月初，戰火蔓延至我們附近的沙市，而我們身處的駱駝城很有可能是下一個攻擊目標，因此我們的隊長審視各方形勢後，決定駱駝城的全體外國人要在6月12日撤離。如是者，我來到了鄰近的馬市。本計劃在這裏待兩星期，再籌算下一步。

就在這段時間，我們了解到短期內再回駱駝城的機會不大，因為該城情況有惡化趨勢，而我們在馬市可以做的也不多。於是，有同工建議我們不如先去美國完成我們的應用語言學學位，同時生產，待工場的情形明朗後才回來。

這是我們從沒想過的方向，心裏也有掙扎，因為我們希望在工場服侍，但現在我們卻要如此突然下離開，重返美國。因此我們向神祈禱，假若這是祂指的道路，求祂使一切都通達。結果，各方對這建議都表示歡迎，美國的語言學學校也馬上處理我們的申請。我們的工場主任甚至建議我們8月中便出發到美國。香港的差會和差遣教會也認同這個是合適的方案。主若願意，我們期望誕下小孩，2022年5月完成學業，之後再回工場。因此，當時我們暫計劃2021年8月中從工場出發，在A國或鄰近國家辦美國簽證，再前往美國達拉斯。然而，經過資料搜集，我們了解到大部分國家的美國領事館都因疫情而暫停服務或維持極有限簽證服務，唯一香港人可以辦美國簽證的地方是香港，而因為香港要求入境人士隔離二十一天，所以我們決定提早7月中回香港辦簽證。

就在我們預定離開馬市的日子的前兩天，我們突然收到消息指杜拜日內不再允許航班從A國入境，而這政策不知何時才會取消。A國政局不穩，疫情肆虐，我們擔心會回港無期，因此我們決定趕在杜拜封關前到達，所以我們即日執拾，翌日飛抵杜拜，並打算當晚回港。雖然我們計劃回港，也以為我們一定可以回去，但上帝卻另有心意。首先是我們在A國做的新冠病毒檢測不受香港政府認可，我們被拒絕登機，及後我們在唯一獲香港政府認可的杜拜檢測中心做檢測，但大女兒連續三次結果均呈「疑似陽性」，因此我們無法登機回港。

種種遭遇讓我們感覺上帝也許暫時不想我們回港，因此我們決定（也只可以）先留在杜拜一段時間，看看可以如何走下一步，有沒有機會在此辦美國簽證。我們心內有平安，一家也很健康，感謝神！這段時間我們花了不少錢，而香港的隔離酒店也收取手續費，甚至未來全費也不能退款，但我們在6月的時候收到一筆金額頗大的奉獻，現在回想，上帝早已為我們預備！

祈禱／思想：

1. 在事奉神的路上，你正在經歷甚麼困難和障礙？你如何面對？
2. 縱然事奉主的路途崎嶇，你仍選擇順服神，並且尋求祂的心意和帶領嗎？